



En México, nadie decide por nosotros: advierte Sheinbaum

La Presidenta cuestiona la intención de EU de imponer aranceles, a una semana de que termine el plazo del acuerdo para su suspensión

SALVADOR CORONA

Enviado

—nacion@eluniversal.com.mx

Mapimí, Dgo. — A una semana de que se cumpla la suspensión de un mes de las medidas arancelarias impuestas por Estados Unidos, la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que en México deciden los mexicanos: "Aquí nadie decide por nosotros".

El 3 de febrero, Sheinbaum Pardo y el presidente Donald Trump acordaron suspender un mes el incremento de 25% a los aranceles para las exportaciones mexicanas. A cambio, México desplegó 10 mil elementos de la Guardia Nacional en la frontera norte. A la fecha ambos países siguen el diálogo.

"Ahora que hemos tenido nuestra discusión con Estados Unidos, que han querido poner tarifas, aranceles, decimos: '¿Qué sentido tiene si le hace daño a los dos países?', pero siempre hemos dicho que en México deciden los mexicanos, aquí nadie decide por nosotros".

En el acto Programas del Bienestar, la Presidenta, acompañada por el gobernador de Durango, Esteban Villegas, y el mandatario de Coahuila, Manolo Jiménez, reiteró que México es un país libre, independiente, soberano, que lucha por la justicia, la democracia y por las libertades.

Antes, explicó que México en su

Constitución señala que hay tres poderes que forman a la nación, y que también se estipula que el país es independiente y libre. En el estadio municipal de Bermejillo, Sheinbaum también aprovechó para asegurar que Estados Unidos no sería lo que es sin los mexicanos que viven del otro lado de la frontera.

"Todos tenemos familia allá, en el otro lado, y todos nos estamos poniendo de acuerdo, mexicanos y mexicanas, en unidad para defender a nuestros paisanos que están del otro lado", indicó.

Continuó: "Díganle a sus familias que hay una Presidenta, gobernadores y un pueblo entero para protegerlos, y que sepan que los admiramos porque son héroes, y además aportan mucho a sus familiares que viven en el país (...). Estados Unidos no sería lo que es sino fueran por los mexicanos que trabajan del otro lado de la frontera".

Además, Sheinbaum Pardo reiteró su llamado para que la ciudadanía participe en la elección del Poder Judicial, el próximo 1 de junio, fecha en la que por primera vez en el país se elegirá por voto popular a jueces, magistrados y ministros.

Dijo que el 1 de junio, "aquí en Durango tienen elecciones para presidentes municipales, pero en todo el país va a haber una elec-

ción muy importante: por primera vez vamos a elegir al Poder Judicial (...) México es el país más democrático del mundo, porque no hay ningún otro país que elija al Poder Judicial, pero para que sea una votación democrática hay que participar".

Agregó que "a lo que los invito, a que el 1 de junio, entre todoselijamos al Poder Judicial; que tengan pendiente que es la primera elección al Poder Judicial que vamos a hacer en nuestro país. Ese es también el gran cambio que está viviendo México".

En otro tema y en compañía del director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Efraín Morales, la Mandataria aseguró que en Durango y en todo el país se atenderá de fondo el problema del líquido, con lo que habrá abasto para la producción

de alimentos, para los agricultores, esto a través de la continuidad del programa Agua Saludable para la Laguna, el plan de tecnificación de riego, así como el Plan Nacional Hídrico en el que se enmarca el Acuerdo Nacional por el Derecho Humano al Agua y Sustentabilidad, firmado por gobernadores de todos los estados y por empresarios como Eduardo Tricio, presidente de Grupo Lala, a quien reconoció por ser uno de los primeros en regresar a la



nación las concesiones de agua que no utilizaban.

En ese sentido, los gobernadores priistas de Durango, Esteban Villegas, y de Coahuila, Manolo Jiménez, respaldaron a la Presidenta para impulsar los programas sociales de la federación, coordinación en temas de seguridad y las relaciones comerciales con Estados Unidos.

Esteban Villegas respaldó los programas sociales de la Federación, ya que ayudan a las personas, y más porque son derechos, dijo; por lo anterior, anunció que se sumará al Programa para Personas con Discapacidad, para lo cual en un mes firmarán el con-

venio de colaboración.

"Aquí en Durango nos gusta jalar parejo, y sabemos dividir entre los colores porque Durango es más grande que los grupos, Durango es más grande que los colores y Durango está con la Presidenta de la República para que juntos podamos hacer que Durango sea un estado grande y que México sea el mejor país del mundo", destacó.

El jefe del Ejecutivo estatal de Coahuila, Manolo Jiménez, aseguró a su vez que la presidenta Shienbaum Pardo está "cumpliendo" al estado y a México, por lo que la respaldó para que haya coordinación en diversos temas, como la seguri-

dad y las relaciones comerciales con la Unión Americana. ●

CLAUDIA SHEINBAUM

Presidenta de México

"Todos tenemos familia allá, en el otro lado, y todos nos estamos poniendo de acuerdo (...), en unidad, para defender a nuestros paisanos que están del otro lado"



La presidenta Claudia Sheinbaum encabezó en Mapimí el acto Programas para el Bienestar, junto a los gobernadores de Coahuila y Durango.